



25 ans au patrimoine mondial de l'UNESCO

Deux jours de rencontre pour fêter le 25^e anniversaire

Le Couvent de Saint-Gall figure sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO depuis 25 ans. Pour marquer cet anniversaire, la population est invitée à deux journées portes ouvertes, qui auront lieu le samedi 25 et le dimanche 26 octobre, chaque jour de 12 à 17 h. À cette occasion, les visiteurs et les visiteuses pourront découvrir différents endroits du Couvent auxquels le public n'a habituellement qu'un accès restreint.

Le Couvent de Saint-Gall est le témoin unique de douze siècles d'histoire. Le site comprend notamment les bâtiments et l'abbatiale du monastère baroque, la place monumentale (Klosterplatz), l'actuel palais du Gouvernement, la Bibliothèque et les Archives du Couvent. En 1983, l'UNESCO a inscrit le Couvent sur la liste du patrimoine culturel mondial, en même temps que la Vieille Ville de Berne et le Monastère de Saint-Jean à Münstair. Le 25^e anniversaire de cette inscription offre l'occasion d'organiser une fête les samedi et dimanche 25 et 26 octobre. La population est invitée à participer à deux journées portes ouvertes – deux journées pour faire la connaissance du Couvent de Saint-Gall.

Une grande diversité à explorer

Plus de trente visites thématiques proposeront des informations sur des zones du Couvent qui sont partiellement inconnues du public et ne peuvent être vues en temps normal. Ainsi, on pourra visiter la sacristie, les combles de l'abbatiale – où l'on pourra contempler le mécanisme de l'horloge –, la salle du tribunal et celle du Grand Conseil, ou encore la salle à manger du Prince-Abbé (Tafelzimmer). Les visites guidées permettront d'explorer l'ensemble du Couvent, dans toute sa diversité. Mais les curieux pourront aussi faire des visites individuelles, en flânant à travers les bâtiments. Des attractions attendront les visiteurs dans certaines pièces, où des actrices et des acteurs leur présenteront de petits spectacles.

On attend 2000 visiteurs

Sur la place du Couvent, un pavillon d'accueil et d'information attendra les visiteurs, qui seront ensuite orientés vers les différentes visites guidées et animations. Les organisateurs attendent plus de 2000 visiteurs en provenance de tout le canton. Le programme des journées portes ouvertes comprend aussi une cérémonie d'inauguration avec animation musicale ainsi qu'un programme de restauration qui proposera aux visiteurs des plats de différentes époques, servis dans la cafétéria du Grand Conseil, le Musée lapidaire et la cave monumentale (Hofkeller).

Une animation sonore sur la Place du Couvent

Les Journées portes ouvertes seront accompagnées par une création artistique de l'architecte des sons Andres Bosshard, présentée sur la Place du Couvent. Bosshard a acquis une grande renommée en réalisant nombre de projets officiels en Suisse et à l'étranger. Lors de l'Expo 02, plus de 7 millions de personnes ont visité sa tour sonore dressée sur l'Arteplage de Bienne et se sont laissé envoûter par ses productions.

Une publication et une charte

En plus de ces festivités, une nouvelle publication consacrée au Couvent de Saint-Gall est en préparation ; elle entend présenter ce bien culturel aux personnes qui souhaitent approfondir leurs connaissances. L'ouvrage doit être achevé en 2012, pour le 1500^e anniversaire de la fondation de l'hermitage de Saint-Gall. Une nouvelle charte a déjà été élaborée pour le Couvent. Elle doit servir de base à une utilisation tout à la fois respectueuse et adaptée à notre temps de cet élément du patrimoine mondial. Un « Forum du patrimoine mondial », où de nombreux milieux sont représentés, a été formé pour coordonner son application. On trouvera deux illustrations sur le site : www.sg.ch.